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Anwesend:  OV Torsten Weimer (TW), Christoph Schneider (CS),  

Christine Oechslein (CO), Bernhard Baumgartner (BB), Bernd Kramer (BK), 
Stefan Malzacher (SM) 
Protokollführer: Susanne Wiedemann 

 

Verwendete Abkürzungen: OV (Ortsverwaltung), SV (Stadtverwaltung), OV (Ortsvorsteher),  

OR (Ortschaftsrat) 

 

 
 
 
Ortsvorsteher Torsten Weimer begrüßt zu Beginn der Sitzung alle Anwesenden und die 
Vertreter des Südkuriers und der Badischen Zeitung. 
 

TOP 1: Bürger fragen 

1. Herr Walter Gerspach: Wie sieht es mit dem Flächennutzungsplan aus? 

Antwort OV Weimer – Wird neu geprüft und die Auswertung läuft noch. Neue 

Verabschiedung wird wahrscheinlich Ende September/Oktober 2020 sein. Durch 

Corona hat sich der Zeitplan geändert. 

2. Herr Erst Greiner: Freies/Freiwilliges Pflücken der Kirschbäume/Obstbäume? Man 

sollte die Bäume durch die Eigentümer kennzeichnen lassen, damit die Bürger 

wissen, wo und welche Bäume zum freies Pflücken sind. 

Antwort OV Weimer – Dies wurde bereits im Mitteilungsblatt im Juli 2020 bekannt 

gegeben. Die Eigentümer sollten die freigegebenen Bäume mit einem blauen Band 

markieren. 

3. Herr Michael Bäumle: Modellflugplatz liegt zu nahe am Wohngebiet – 

Antwort OV Weimer – Wird im nächsten Punkt besprochen 

TOP 2: Info Modellflugplatz – Nutzbarer Luftraum 

Auf die Frage von Herrn Michael Bäumle zurück zu kommen. Laut Rechts-u. Ordnungsamt 

ist rechtlich alles in Ordnung, alles legal – keine Beanstandungen. 

Herr Ernst Greiner: Flugplatz muss 1 km vom letzten Gebäude sein, laut Aussagen von 

einem anderen Modellflugverein 

Herr Bernhard Baumgartner: Es wurden alle Genehmigungen vom Modellflugplatz/verein 

vorgelegt. Alles hat seine Richtigkeit. 

Herr Stefan Malzacher: seit ca. 30 Jahren gibt es nun den Flugplatz, warum sollte man nun 

dagegen sein.  

Antwort von OV Weimer – Von Seitens der Ortsverwaltung ist alles in Ordnung. Wenn Sie 

dagegen sind (Herr M. Bäumle), müssen Sie privat rechtliche Schritte gegen den Verein 

einleiten.  
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Nutzbarer Luftraum: 

§5.) 

Der Flugraum ist weiter nicht definiert. Es gilt jedoch stets, dass kein Bebautes Gebiet 

überflogen werden darf. Außerdem sollte bevorzugt südlich der Längsachse der Landepiste 

geflogen werden.  

 

Folgende Bereiche dürfen nicht überflogen werden: 

~ Aufenthaltsraum der Zuschauer  

~ der Vorbereitungsraum 

~ Wohnhäuser 

~ Kapelle 

§6.) 

Das Flugzeugmodell muss während der gesamten Flugdauer ständig vom Piloten 

beobachtet werden können. Es hat anderen bemannten Luftfahrzeugen stets auszuweichen. 

 

 

TOP 3: Info über Abstimmung des Gemeinderats zu „Quartierimpulse“ 

Beschlussvorschlag:  

Die Verwaltung beantragt, folgendes zu beschließen:  

Der Gemeinderat befürwortet das Projekt „Tischgemeinschaft Harpolingen“ sowie die 

Antragsstellung im Förderprogramm „Quartiersimpulse“. Als Eigenanteil der Stadt zur 

Realisierung des Projekts werden die benötigten Räumlichkeiten in Harpolingen für den 

Zeitraum von 5 Jahren unentgeltlich zur Verfügung gestellt.  

 

Abstimmung: 

Ja – 6 Stimmen 

Nein - ./. 

Enthaltung - ./. 

 

TOP 4: Info über Flurschaden Hohlweg 

 

Stellungnahme Forstamt: 

Durch Borkenkäferbefall weitere absehbare Eingriffe auf städtischem Grundstück notwendig 

Anliegende Grundstücke können weiterhin über den im Osten verlaufenden Weg angefahren 

werden 

Der Grillplatz, der auf dem Flurstück 264 liegt ist gut über den ausgemarkten Weg erreichbar 

Von städtischer Seite besteht keinerlei Notwendigkeit hier Arbeiten auszuführen. 

 

TOP 5: Bekanntgaben 

 
- 27.07.2020: Gemeinderatssitzung findet nicht in Harpolingen sondern in der 

Flösserhalle in Wallbach statt 
- 31.07.2020 Sitzung Ältestenrat Bad Säckingen zum Thema Preiserhöhung Kursaal. 

In diesem Zusammenhang werden auch die aktuellen Preise für den Gemeindesaal 
Harpolingen betrachtet 

- Projekt Archivierung historischer Akten der Gemeinde Harpolingen ist gestartet 
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TOP 6: Fragen Ortschaftsräte 

Stefan Malzacher fragt, ob die Arbeitsaufträge die an den Techn. Dienst gegangen sind 

gemacht wurden? 

Bolzplatz/Friedhof/Parkplatz beim Friedhof – Arbeiten wurden erledigt. 

Neuer Auftrag an den Techn. Dienst, dass der Spielplatz turnusgemäß gemäht und sauber 

gehalten wird.  

 

Bernhard Baumgartner fragt, wie es mit dem An-und Umbau Bürgersaal und Feuerwehr 

steht? 

OV Weimer – alle Anfragen und Vorschläge liegen bei der Stadt. Warten auf weitere 

Gespräche. 

 

 
 
Beginn:  20.00 Uhr/ Ende:  20.40 Uhr 

Zuhörer:  7     /  Presse :  2  

 

gez. Susanne Wiedemann / Protokollführerin 


